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金磚金磚 加強本幣合作宣言
【香港商報訊】金磚國家領導人峰會

當地時間24日閉幕，會後發表約翰內
斯堡宣言，強調金磚國家同其貿易夥伴
在開展國際貿易和金融交易時使用本幣
的重要性，並鼓勵加強金磚國家間代理
銀行網絡，促進本幣結算。宣言稱，快
速、廉價、透明、安全、包容的支付體
系有廣泛益處。有分析認為，使用本幣
進行貿易結算，可減少對第三方貨幣或
單一貨幣的依賴。

有助減少對第三方貨幣依賴有助減少對第三方貨幣依賴

【香港商報訊】美國前總統特朗普當地時間24
日向佐治亞州富爾頓縣監獄自首，他與另外18人
因涉嫌試圖推翻美國2020年總統選舉佐治亞州結
果而遭刑事指控。
《紐約時報》報道稱，特朗普24日乘坐私人飛

機前往亞特蘭大，並於19時35分抵達富爾頓縣監
獄。特朗普在監獄採集指紋並拍攝面部照片，他也
因此成為首名拍攝監獄登記照片的美國前總統，該
照片已被富爾頓縣治安官辦公室公布。當日，富爾
頓縣監獄紀錄中列出了特朗普的生物信息以及囚犯
編號。
特朗普身高6呎3吋，體重215磅。特朗普早前

被刑事檢控的另外3宗案件，都獲豁免拍攝照片。
特朗普在富爾頓縣監獄停留約20分鐘後獲釋，

保釋金為20萬美元，保
釋條件是禁止恐
嚇本案的共同被
告、證人或受害
者。此前，特朗
普曾攻擊包括調
查該案的富爾頓
縣地方檢察官威
利斯在內的多名
檢察官。

特朗普自首

【香港商報訊】當地時間25日，聯儲局主席鮑威爾
在Jackson Hole全球央行年會表示，利率維持高位的
時間可能較預期長，且不排除進一步加息的可能性。
他表示，在決定貨幣政策時，聯儲局將審慎行事，密
切關注經濟增長及勞動力市場狀況。

鮑威爾表示，將通脹率降至2%的目標是聯儲局的
職責，聯儲局將會繼續這樣做。一年來，我們大大收
緊了貨幣政策。儘管通脹率已經從最高點回落，這是
一個可喜的進展，但仍然過高。如果情況合適，我們
準備進一步提高利率，並打算將貨幣政策維持在限制
性水平，直到我們確信通脹正在朝我們的目標持續
下降。

鮑威爾表示，在這種情況下，有關風險管理的考慮
是至關重要的。在即將舉行的會議上，我們將根據總
體經濟數據以及不斷變化的前景和風險評估我們的進
展。基於這一評估，我們將謹慎行事，等待進一步的
數據來決定是進一步收緊貨幣政策，還是保持政策利
率不變。恢復價格穩定對於實現我們的雙重使命至關
重要。我們將需要價格穩定，以實現一段時間的持續
強勁的勞動力市場狀況，讓所有人受益。

鮑威爾不排除再加息
稱高息或較預期長

有分析認為，金磚國家間擴大本幣結算規
模，將有助推動貨幣結算多樣化。 路透社

各種貨幣
國際支付份額
（2023年7月)
資料來源：SWIFT

美元美元
4646..4646%%

歐元歐元
2424..4242%%

英鎊英鎊
77..6363%%

日圓日圓33..5151%%

人民幣人民幣33..0606%%

加元加元22..2626%%

港元港元11..7575%%
其他

10.91%

成員國本幣結算日益提速
今年以來，金磚國家同其他國家、金磚國家之間

使用本幣結算日益提速。3 月，中國與巴西達成協
議，可用人民幣進行貿易結算；4月，人民幣被阿根
廷啟用來支付從中國進口的商品；8月，印度首次使
用盧比同阿聯酋進行原油交易。

有分析認為，使用本幣進行貿易結算，可減少對
第三方貨幣或單一貨幣的依賴，避免自身貿易結算
資金遭凍結，不僅有助於加強貿易往來、也有利於
宏觀經濟穩定。當前美元主導的國際貨幣體系存在
不穩定、不公平等結構性問題，金磚國家間擴大本
幣結算規模，推動貨幣結算多樣化，也有助於推動
國際貨幣體系改革。

宣言稱，期待金磚國家支付工作組(BPTF)關於在
金磚國家推進《G20完善跨境支付路線圖》有關要素
的報告，並歡迎金磚國家成員分享跨境支付系統互
聯互通等支付基礎設施方面的經驗，相信這將進一
步加強金磚國家間合作，鼓勵進一步就支付工具開
展對話，以促進金磚國家成員與其他發展中國家間
的貿易和投資流動。

有經濟學家認為，從外貿企業的角度來看，本幣
結算有助於出口企業規避外匯匯兌風險和損失。

「金磚十一國」全球GDP佔比達36%
此外，金磚國家邀請沙特、埃及、阿聯酋、阿根

廷、伊朗、埃塞俄比亞加入，是2010年來首次有新
成員。

據彭博分析， 「金磚十一國」目前GDP佔比已達
到 36%，而單計 「金磚五國」就已佔全球 GDP 的
32%，超越G7的30%；彭博估計至2040年， 「金磚
十一國」佔全球GDP再會進一步提升至45%以上，

全球經濟重心將會東移。

人民幣全球支付佔比突破3%
根據SWIFT支付系統的報告顯示，人民幣在7月

全球支付貨幣排名中，佔比升至3.06%，是有紀錄以
來第二次突破3%，佔比亦連續第六個月上升。

從交易數量來看，美元是最大的貨幣，其次是歐
元、英鎊、日圓和人民幣。

由金磚國家創立的多邊貸款機構旨在將本幣借貸
比例從不到 20%提高到 30%。美元在 SWIFT 交易中
的增長很大程度上是以歐元為代價的，歐元的份額
在2012年達到46%的峰值。上個月，歐元的交易份
額降到有紀錄以來的最低水平，略低於1/4。

而繼巴西、阿根廷之後，玻利維亞上月宣布，成
為南美第三個使用人民幣進行進出口貿易結算的國
家。俄羅斯亦以人民幣結算石油市場。

新開發銀行支持成員國本幣投融資
人民幣在全球支付佔比提高。中國近日完成首單

以人民幣結算的進口液化天然氣、人民幣超越歐元
成為巴西外匯儲備中第二大貨幣、阿根廷首次使用
人民幣償付外債等。

新開發銀
行 行 長 羅 塞
夫表示，持續
支持成員國本幣
投融資。羅塞夫說，擴
員將幫助銀行夯實資本基礎，融入更廣泛的貿易關
係和多樣化發展項目，有助於強化新開發銀行作為
「全球南方」國家之間真正合作平台的職能。這將

有助於構建具有多邊主義和多極化世界特點的金融
結構，有利於傾聽各方聲音。

本月15日，新開發銀行在南非國內債券市場成功
發行15億蘭特債券，這是新開發銀行在南非首次發
行本幣債券，也是該行在第二個金磚國家發行本幣
債券。繼南非後，新開發銀行將探索今年年內在印
度首次發行盧比債券的可能性。羅塞夫還指出，根
據規劃，到2026年，新開發銀行將把以成員國本幣
進行融資的比例提升到30%。

尊敬的各位領導、各位嘉賓、鄉親們、女士

們、先生們：

晚上好！今天，我們歡聚一堂，慶祝香港江城

商會第二屆會董就職典禮。在此，本人謹代表會

董會對各位主禮嘉賓、各界友好人士、會員、鄉

親的蒞臨，表示熱烈歡迎和衷心感謝！

香港好、國家好，國家好、香港更好。中央堅強領導是香港繁榮

穩定根本保障，香港的長期繁榮是我們大家所樂見的。香港江城商

會將始終高舉愛國愛港旗幟，團結帶領廣大會員，堅持「愛國、敬

業、誠信、守法」宗旨，致力發展，大力宣傳推介江城，以鄉情為

紐帶，整合資源、優勢互補，促進江城與香港兩地之間的商貿交

流。

劉貫致辭

謝謝大家！

香港江城商會主席

各位領導、各位來賓，非常榮幸今天我再次當選為香港江城商會

主席，本人將繼續加強與會員、鄉親的聯繫，維護在內地投資辦實

業的會員合法權益，發展壯大愛國愛港力量，全力支持行政長官和

特區政府依法施政，堅定不移擁護「一國兩制」方針，在全面融入

國家發展大局中作出積極貢獻。

江城，古稱「鼉城」，是陽江的主城區，位於

陽江市南部，總面積434.67平方公里，海岸線

59.1公里，常住人口67.97萬人。江城人傑地靈，

政通人和、山海兼優、物產豐饒，雄踞陽江地區政治、經濟、文

化、交通、商貿中心。江城區作為陽江市高質量發展的首善之區，

堅定走「工業立區」之路，堅持製造業當家，主動融入「雙區」，

兩大工業園區——廣東陽江工業園區（含銀嶺片區、銀嶺東擴區、

奕垌片區）和陽江環保工業園區（含電鍍基地製革基地），是江城

區高質量發展、企業投資置業的福地。

最後，祝願香港在各個領域不斷發展，冀望香港、江城兩地協力

發展，共創美好未來。祝願在座各位生意興隆、身體健康、家庭幸

福、萬事如意！

主席致辭

香港江城商會於2016年5月31日成立，本會成立以來，秉承愛國愛港愛

家鄉的宗旨，團結鄉親，積極參與社會事務，團結香港的企業家在香港和

內地發展，推動企業人士與內地的企業朋友互相交流，推動合作，啟發商

機，為內地及香港的經濟繁榮作出貢獻。成立以來，一直跟隨黨中央政策

路線，堅定不移貫徹「一國兩制」的方針，本着愛國愛港愛家鄉的心，積

極參與香港及陽江的慈善活動，成為香港與江城的橋樑紐帶。

香港江城商會簡介

副主席： 陳永賀

執行副主席： 劉德榮

榮譽會長： 敖昌進 姜國仁 莊守堃 黎亞衛 劉劍榮 黃春平 馮賢安  梁秋雲

主席顧問： 鄧開榮

主席： 劉貫

常務副主席： 文中慶 陳有鴻 吳澤有 楊汝平 何孝禮 楊述恩 劉續廣 湯曉聰

名譽顧問： 梁美芬 謝偉俊 何君堯 周浩鼎 容海恩 劉國勳 林振昇 林素蔚

顧問： 黃達東 洪錦鉉 楊子熙 廖興洪 陳文超 劉程萬 陳美賢

秘書長： 吳澤有(兼)

首席顧問： 馮權開 魏仁康

慶祝香港江城商會第二屆會董就職典禮慶祝香港江城商會第二屆會董就職典禮慶祝香港江城商會第二屆會董就職典禮
日期：2023年8月26日（星期六）　　　　　時間：晚上6時正

地址：香港九龍宏光道宏天廣場百樂門國際宴會廳

陽江市委常委、秘書長、統戰部部長 王兵

江城區委書記 李仕鵬

中央政府駐港聯絡辦新界工作部副部長 葉虎

港區全國政協委員、香港立法會議員 何君堯 BBS,JP

香港立法會議員 林振昇

香港江城商會第二屆會董會架構
會董： 彭鶴鳴 胡俊彥 鄒杏春 陳嘉豪 梁頌滔 林洪銳 陳慶強

會務發展顧問： 劉康富

財務主管： 劉康富(兼)

財務顧問： 吳永洪

康樂部： 吳澤有(兼)

會務發展顧問助理： 陳冠成 陳冠偉

會務顧問： 陳國民

義工團團長： 劉蘊

義工團副團長： 蘇小麗 楊弘鋒

通訊處：九龍深水埗元州街78號二樓CD座　 電話：27291184 　傳真：27291070

陽江市委統戰部常務副部長 楊繼文

陽江市歸國華僑聯合會主席 鄺東曉

陽江市委台港澳辦主任 梁向鋒

江城區委常委、辦公室主任、統戰部部長 唐麗

恭請

蒞臨主禮


